

# Maduro aísla a Venezuela tras exigir salida de diplomáticos de siete países y estallan protestas



La comunidad internacional articuló una reacción para objetar la poca transparencia en el conteo, pedir un recuento del sufragio y activar una reunión de urgencia en la OEA.

POR EQUIPO DFSUD

Pasan las horas y la presión sobre el régimen de Nicolás Maduro en Venezuela sube aceleradamente, luego de que el organismo electoral lo declarara ganador, con el 51% de los votos, de unas elecciones presidenciales cargadas de irregularidades, vicios y sospechas de un posible fraude.

Mientras el actual jefe de Estado era proclamado este lunes por el Consejo Nacional Electoral (CNE), aún sin haber terminado de transmitir todas las actas, las calles estallaron con manifestaciones espontáneas para repudiar su reelección en Caracas y otras ciudades del país, incluso en puntos que en otrora eran calificados bastiones del chavismo.

En paralelo, la comunidad internacional articulaba una reacción para objetar la poca transparencia en el conteo, pedir un recuento del sufragio y activar una reunión de urgencia en la Organización de Estados Americanos (OEA).

El llamado recogió en una carta la preocupación de Chile, Argentina, Costa Rica, Perú, Panamá, República Dominicana y Uruguay, desatando la ira del Ejecutivo.

A través de la Cancillería, el Gobierno anunció el retiro del personal diplomático presente en esos países y exigió que dichas administraciones hicieran lo propio, "de manera inmediata", con sus representantes en territorio venezolano.

"La República Bolivariana de Venezuela expresa su más firme

rechazo ante las acciones injerentistas y declaraciones de un grupo de gobiernos de derecha, subordinados a Washington y comprometidos abiertamente con los postulados ideológicos del fascismo internacional", señaló el comunicado.

Caracas no incluyó en este particular a Brasil, México y Colombia - todos bajo el liderazgo de la izquierda -, aun cuando pidieron a las autoridades electorales publicar los datos por cada mesa para garantizar la credibilidad y legitimidad de los resultados.

Según el director del Centro de Estudios Internacionales de la Universidad Católica de Chile, Jorge Sahd, las medidas tomadas por Maduro "sientan las bases para el rompimiento de las relaciones

## Canciller chileno lamenta anuncio: "Es una medida inédita" y "propia de regímenes dictatoriales"

El ministro de Relaciones Exteriores dijo a CNN que la decisión "plantea una cuestión diplomática de mucha importancia".

Venezuela entró a la agenda de Chile con fuerza este lunes. Primero, por las diferencias que el resultado electoral volvió a evidenciar entre el Gobierno y representantes del Partido Comunista; y, más tarde, por el anuncio de Nicolás Maduro de expulsar al personal diplomático de Chile - además de otras seis naciones - del territorio venezolano.

La acción fue calificada por el canciller Alberto van Klaveren como "lamentable" e "inédita" en conversación con CNN. El ministro, que está participando de la gira en Emiratos Árabes Uni-

dos junto al Presidente Gabriel Boric, dijo que el lenguaje usado en el comunicado "lo conocemos y no nos sorprende".

Y acotó: "Una medida de esa naturaleza deja en la indefensión más absoluta a una cantidad muy grande de ciudadanos venezolanos y, efectivamente, plantea una cuestión diplomática de mucha importancia".

Sobre cómo quedan las relaciones bilaterales, Van Klaveren afirmó que "en un pie muy bajo, inédito, solo propio de regímenes dictatoriales".

Ya en el país, la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, reafirmó dicha línea. "Estamos a la espera de que los resultados sean completamente transparentes y verificables, y eso es muy importante para las garantías de los propios ciudadanos y también del mundo entero", indicó la secretaria de Estado.

Consultada por las discrepancias que volvieron a surgir por este hecho entre el Ejecutivo y el PC, Vallejo señaló que "no es nada nuevo las diferencias con los propios partidos en la historia de nuestro país y, por lo tanto, teniendo muy claro que la política internacional la fija el Presidente, las diversas opiniones de los partidos no van a ser impedimento en la fijación y la mantención de esa posición".

Pasadas las 20 horas, el PC chileno finalmente emitió un comunicado, señalando que tiene la "certeza que la institucionalidad electoral de Venezuela transparentará los mecanismos y procedimientos que validan" el proceso electoral, el cual - dicen - fue "refrendado por la masiva y diversa presencia de veedores internacionales y la amplia cobertura de prensa confirmada en estos comicios".



AGENCIA UNO